

LA REVISTA

DIARIO DE INFORMACION Y VARIEDADES

AÑO I.

San José, Costa Rica, viernes 5 de Mayo de 1899.

NUMERO 19

SUSCRIPCIÓN MENSUAL... \$ 1.00
NÚMERO DEL DÍA..... 0.05
NÚMERO ATRASADO..... 0.10

AVISOS Y COMUNICADOS

PRECIO CONVENCIONAL.

Se solicitan Agentes.

EN UNA CASA CÉNTRICA

de esta ciudad, se alquila una pieza redonda muy cómoda y elegante. En esta oficina darán detalles.

AGENTES

LIMÓN..... Zacarias Chévez h.
ALAJUELA..... Ernesto Rojas
HEREDIA..... D. Moya
PUNTARENAS.... Alfredo Chaverría
GRECIA..... Enrique Saborio
SANTO DOMINGO Francisco Frutos
DESAMPARADOS Mel. Matamoros
NARANJO..... Agustín Blanco
NICOYA..... G. Fallas
TURRIALBA..... Joaquín Bonilla G.
BAGACES..... José Gallo

ALMACEN de ABARROTES

—DE—

S. FERNANDEZ

Vino de celebrar, legítimo, de San Francisco, con certificado de Su Santidad Ilustrísima

Queso suizo, arroz, bacalao fresco, sin espinas, á precio sin competencia, y un gran surtido de abarrotes que acabamos de recibir.

SE VENDE

en condiciones ventajosísimas una finca situada en Tres Ríos, á una milla del pueblo.

El terreno mide 57 manzanas, de las cuales 7 son de café, 9 de milpa, 1 de caña y 40 de potrero. Buena agua y terreno fértil.

En esta oficina se informará.

EL HOTEL INTERNACIONAL

Ha pasado á ser propiedad del señor don Santiago Selles, quien se dedica con especial empeño á introducir grandes mejoras en su establecimiento y ofrece, desde luego, sus esmerados servicios á quienes quieran favorecerle. A cualquier hora de la noche un portero abrirá la puerta á los señores pasajeros.

EN ARRENDAMIENTO

Ofrezco toda la parte alta de la casa que ocupan con su establecimiento de comercio los señores Robert Hermanos.

San José, 19 de Abril de 1899.

JOSE DURAN.

SE ALQUILA

La casa de alto perteneciente á herederos de Doña Guadalupe Zeledón v. de Alvarado, situada en la calle 21 Sur frente á la de don Manuel Alvarado. Es cómoda, tiene luz eléctrica y servicio arriba y abajo.

En la administración de este diario informarán.

SANTOS LEON HERRERA

AGRIMENSOR PUBLICO

Ofrece sus servicios profesionales.

— CALLE CENTRAL SUR —

REMATE

Debidamente autorizado venderé al mejor postor, á las 12 m. del sábado 6 de Mayo entrante, una maquinaria para beneficiar café que se encuentra todavía dentro de los cajones en que vino de la fábrica de Marcus Mason & Co. Los detalles están á disposición de los interesados en mi oficina. El remate se verificará sin sujeción á base.

San José, 27 de abril de 1899.

ANDRÉS VENEGAS.

APARTADO 463

CABLE "MÉNDEZ"

TELÉFONO Nº 229

J. CASTRO MENDEZ

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Casa de Agencias Comisiones y Remates

ESTABLECIDA EN 1885.

Oficina, Calle 20 Sur Nº 55.

San José Costa Rica.

EL RESTAURANT CENTRAL

—DE—

H. MONLUIS

Se ha trasladado á la casa de las Señoras Bonnefil; en su nueva instalación, que á la anterior aventaja en comodidades de todo género, ofrece á sus favorecedores su servicio, conocido como el mejor del país. **Cenas todas las noches.** Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se acepta encargo de banquetes, etc. Se alquilan tres habitaciones.

LA REVISTA

Director

ERNESTO MARTIN

Jefe de Cronistas

AGUSTIN LUJAN

Editor y Propietario

EDUARDO CALSAMIGLIA

Servicio de varios Redactores y Reporters

OFICINA:

6ª Avenida Este, N° 17

UNA FUENTE DE RIQUEZA
DESCONOCIDA ENTRE NOSOTROS

La cría de cabras

Tomamos de *La Crónica* de Panamá el siguiente importante artículo que, como verán nuestros lectores, se refiere á una fuente de riqueza que podría ser ventajosamente explotada en Costa Rica, tan necesitada ahora de que nuevos cauces se abran á su industria:

La amenazante situación á que ha llegado el comercio del país por el alza del cambio sobre el exterior y por la carencia actual de frutos de exportación, le impone la necesidad de buscar en el cultivo de nuevos artículos el remplazo del café y de la quina, que, por su decadencia en los mercados del mundo, han dejado de ser, por lo menos para nosotros, y mientras no mejoren nuestras vías de comunicación, objetos de cambio para con otros países.

Con tal objeto, creemos oportuno dar algunos datos sobre la cría de cabras, cuya piel alcanza hoy en el extranjero el precio halagador de cincuenta centavos, oro, la libra.

La raza común ó inferior, introducida, según parece, por los andaluces, es la que poseemos en este país. Tal juzgamos al observar la que en aquella Provincia española se cría. No creemos que de otra parte se trajera á esta colonia.

La cabra está lejos de tener la misma importancia que la oveja, y ciertamente no podría llegar á tenerla; pero destinada á vivir y á reproducirse en regiones impropias para la especie óvi-

na, como son los páramos inmensos que tenemos abandonados y que no son adecuados para otros cultivos, resulta ser el animal indicado para transformar aquellas regiones desoladas en campos útiles y altamente productivos.

En la República Argentina la exportación de pieles de cabra se ha elevado en los años de 1883 á 1892 á la suma de diez millones de kilogramos, y nosotros podríamos exportar mucho más si nos dedicáramos con seriedad á ese ramo; porque no solamente tenemos los páramos sino las inmensas llanuras de Casanare, en donde pueden reproducirse con igual facilidad.

La rusticidad de la cabra es muy conocida, y no hay necesidad de hablar de ella. Sus rasgos característicos son, sin duda, causa de la negligencia con que en este país miramos su cultivo, y aún precisamente en aquella comarca cuyo suelo y clima le son más favorables.

Entre nosotros se la abandona á ella misma y se la deja buscar libremente su alimentación en las breñas. Jamás se recogen, siquiera con el objeto de ponerlas al abrigo de la intemperie.

De esta negligencia resulta naturalmente la pérdida de gran número de crías, cuando la utilidad principal de la cabra proviene de su extraordinaria fecundidad.

Fácil sería demostrar cómo un campesino cuidadoso y vigilante podría obtener con la fundación de un hato considerables beneficios, con tal que se instale en lugar conveniente y de fáciles comunicaciones.

Entre las distintas razas se distinguen tres: la de CACHEMIRA, la de ANGORA y la de MALTA.

La de *Cachemira* da su finísimo pelo para tejer los magníficos chales de este nombre; que alcanzan elevadísimo valor y son objeto de lujo supremo en las ciudades más ricas del mundo.

Esta raza es mejor que la europea, la carne de los cabrillos es de mejor calidad, éstos engordan muy fácilmente, y la leche, aunque no es la más abundante, es la que contiene mejores elementos para la alimentación. El gran mérito de esta raza proviene de la clase excepcional de su pelo, que es largo, brillante y sumamente fino. En Francia ha degenerado, y su producto no pasa de 115 gramos por cabeza. El valor de los tejidos que con esta lana se hacen es, sin embargo, muy elevado, sobre todo si son blancos.

La raza de *Angora*, ya aclimatada en la Argentina, se distingue por lo largo y lo sedoso de su pelo. No es tan fino como el de la de *Cachemira*, pero es más abundante.

La raza de *Malta* es muy estimada por la cantidad de leche que da cuando está bien alimentada. Alcanza hasta cuatro litros por día.

Tuvimos ocasión de hacernos bien cargo de estas diferentes condiciones, al estudiar las tres razas en el Jardín Zoológico de Londres, en donde ellas se conservan cuidadosamente.

Toca al Gobierno establecer, como lo han hecho casi todos los que se ocupan del progreso de su país, aun algunos más pobres que nosotros, establecer un Jardín ó Parque Zoológico en donde se aclimaten, no solamente estas razas, sino todos los animales útiles. Para un Gobierno no es esto un gran sacrificio. El esfuerzo individual aislado, como el de los señores Ruperto Restrepo, Sáyer, De la Torre Simón é Ignacio etc., para cultivar la raza bovina; el del memorable Sr. Enrique París, para la de caballos y carneros, se hace, aunque muy digno de encomio, casi inútil por la poca variedad de tipos que le es posible importar. Hoy, por ejemplo, se pueden importar con provecho los carneros de la raza *merina*, cuya lana, sucia, tal como se trasquila, se vende en los mercados europeos á 1 franco y á 25 cs. la libra, que en nuestra moneda equivale á 75 cs. Cualquiera de nuestros hacendados podría importar, por ejemplo, un macho y dos hembras, cuyo principal es en Rambouillet (Francia) 2,000 francos, los que, con flete de mar, asegurado, cuidado á bordo, etc., vendrían á hacer 2,000 pesos. En cuántos años podría propagarse la raza para convertirla en artículo de exportación?

Es al Gobierno, repetimos, á quien toca hacer esos primeros esfuerzos para ayudar á salvar el país de la prostración en que está. Formar un Parque de 40 á 50 fanéguas, con sus establos y pequeñas mangas para aclimatar y cruzar por selección estas razas, no sería de gran costo y sí prestaría un positivo servicio á los criadores, porque comprarían, unos los productos, y otros, los que no pudieran comprarlos, llevarían las hembras en el tiempo del celo, y pagarían el alquiler y la alimentación. Esto es lo que se hace en Francia.

Como la benignidad de nuestro cli-

ma permite dejar constantemente los rebaños en libertad, no hay necesidad de establos. Es, sin embargo, conveniente ponerlos en invierno al abrigo de la inclemencia, haciendo una grande enramada.

(Concluirá).

CABLES

LONDRES, 29.—Todos los periódicos de la mañana contienen artículos congratulando á los Estados Unidos por la esperanza de la paz en las Filipinas. Alaban á la tropa americana por su constancia y valor. Insisten que Estados Unidos no pueden entrar en trato con el Gobierno rebelde. Aprueban la demanda de Otis por el rendimiento absoluto del enemigo. Dicen que debe estar investido de poderes plenarios para arreglar la paz sin intervención de Washington.

MADRID, 29.—Presenció esta noche la Reina Regente una representación en el Teatro Comedia. La policía arrestó á un hombre armado con revólver y puñal; se cree que es demente.

BERLIN, 29.—En un despacho de Kiel para el *Vossische Zeitung*, dice que los oficiales navales alemanes se sonreían á las frases usadas por el Capitán Coghlan en el Casino Unión league. Alegan ellos que en contestación á la amenaza de Dewey, Von Driedrichs dió orden de hacer zafarrancho y pasó á la Bahía por las líneas americanas.

MANILA, 30.—Hoy regresaron á esta el Teniente Coronel Wallace, del regimiento montaña, y los cirujanos Shields y Adams. Estos señores se ofrecieron voluntarios á servir como rehenes á los oficiales filipinos que á ésta vinieron á tratar la suspensión de las hostilidades. El tiempo que estuvieron en poder de los filipinos, lo pasaron en Santo Lomas, Cuartel general del Gral. Luna, lugar situado á 8 millas al Norte de Calumpito. Dicen que Luna está muy desalentado y los insurgentes desmoralizados. Casi no hay ningún preparativo para resistir al ataque de los americanos. Repetidas veces expresó Luna su admiración del modo con que los americanos pasaron el río grande.

MANILA, 30.—No tuvo ningún éxito la conferencia entre el General Otis, el Coronel Argueles y el Teniente Boral; éstos vinieron del General Luna bajo una bandera blanca para pedir la suspensión de hostilidades. Se dice que Otis les dió las condiciones bajo

FOLLETIN

La leyenda de San Julian
EL HOSPITALARIO

(DE GUSTAVO FLAUBERT)

(Continúa)

llamaba á la puerta un grupo de peregrinos. Sus ropas mojadas humeaban delante del hogar; y cuando el alimento había restaurado sus fuerzas, contaban sus viajes, describiendo el vagar de las naves por el mar espumoso, las marchas á pie por abrasados arenales, la ferocidad de los paganos, las cavernas de Siria, el establo y el sepulcro. Después daban al señorito conchas de su manto.

El castellano convidaba á menudo á sus antiguos compañeros de armas; y, conforme bebían, recordaban sus guerras, los asaltos de las fortalezas con las batientes máquinas, y las hieidas prodigiosas. Julián, al oírlos, prorrumplía en exclamaciones, y entonces

el padre no dudaba un momento que sería más tarde un conquistador. Pero al anochecer, al salir de las oraciones y pasar por entre los pobres inclinados, echaba mano á su escarcela con tanta modestia y con tan noble continente, que la madre confiaba verlo algún día arzobispo.

Tenía su sitio en la capilla al lado de sus padres; y, por largos que fuesen los oficios, permanecía de rodillas en su reclinatoria con la gorra en el suelo y las manos juntas.

Un día, alzando la cabeza, durante la misa, divisó un ratoncillo blanco que salía de un agujero de la pared. El ratoncillo corrió á la primera grada del altar, y, después de dar dos ó tres vueltas á uno y otro lado, huyó por la misma parte. Al domingo siguiente, el niño se sintió alterado ante la idea de volverlo á ver. Tornó, en efecto, el ratoncillo; y todos los domingos lo esperaba Julián, su imagen lo perseguía, llegó á inspirarle odio, y resolvió deshacerse de él.

Habiendo, pues, cerrado la puerta y

desmigajado una torta sobre las gradas, se apostó delante del agujero, armado de una varita.

Al cabo de mucho tiempo apareció un hociquillo sonrosado, y, tras él, todo el ratón. El niño dió un golpe suave, y se quedó suspenso delante de aquel cuerpécito que ya no se movía. Manchaba el suelo una gota de sangre. La limpió precipitadamente con la manga, tiró fuera el ratón, y no dijo una palabra á nadie.

Al jardín bajaban enjambres de pájarillos á picotear la fruta. Ideó introducir guisantes en una cana hueca. Cuando oía gorjeos en un árbol, se acercaba con precaución, levantaba su tubo, inflaba los carrillos, y le llovían pájaritos sobre los hombros tan copiosamente, que no podía menos de reírse por el éxito de su treta.

Una mañana, volviendo al castillo por la cortina, vió una magnífica paloma solazándose al sol en lo alto de la muralla. Julián se paró á verla; y, como la muralla tenía una brecha en aquel sitio, halló á mano una piedra.

Enarboló el brazo, y la piedra derribó al ave, que cayó en el foso de golpe.

Julián se precipitó en su busca, desgarrándose en la maleza y husmeando por todas partes con más viveza que un cachorro.

La paloma, con las alas rotas, yacía palpitante entre las ramas de un aligustre.

La tenacidad de su vida irritó al niño. La cogió para estrangularla, y las convulsiones del ave hacían latir su corazón, llenándolo de una voluptuosidad salvaje y tumultuosa. Al quedar rígida la víctima, se sintió desfallecer.

Por la noche, durante la cena, dijo su padre que á su edad debía aprenderse la montería, y fué á buscar un cuaderno viejo de escritura que exponía en preguntas y respuestas todo lo relativo á la caza. Suponíase un maestro que enseñaba á su discípulo el arte de adiestrar á los perros y á los halcones, y de tender los lazos; la manera de reconocer al ciervo por su vaho, al zorro por sus huellas, al lobo por sus

las cuales los americanos están dispuestos á suspender las hostilidades. Se cree aquí que los enviados regresaron con nuevas propuestas, pues los filipinos confiesan su derrota.

WASHINGTON, 30.—En el Departamento de Estado se ha recibido el siguiente cable de Otis: Conferencia con los Representantes de los insurgentes, quienes propusieron suspensión de hostilidades por tres semanas mientras su Congreso se resolviera si conviene continuar la guerra ó entrar en negociaciones de paz. Rechacé la propuesta, al mismo tiempo ofrecí amnistía á todos los que se rindieran. Creo que ellos estén aburridos de la guerra, pero quieren obtener la paz mediante el Cuerpo que ellos llaman Congreso.

PEKIN, 30.—De buena fuente se sabe que la mayor parte de los insurgentes militares europeos han sido despedidos de sus empleos en el Ejército chino. Demuestra esto que la Emperatriz viuda está resuelta acabar con la ayuda del extranjero.

MANILA, 30.—Los insurgentes de Bolcer anuncian que ellos tienen presos á los marinos del *Yorktown*.

LONDRES, 30.—Publica hoy la junta filipina, una explicación de las negociaciones habidas entre los representantes del general Lima y el general Otis. Alega que las referidas negociaciones no corren de carácter oficial, pues Lima no representa el gobierno de Aguinaldo.

LONDRES, 1.º.—La junta filipina de ésta, acaba de expedir lo siguiente: las negociaciones de paz entabladas entre el general Lima y el general Otis, carecen de carácter oficial, pues aquel no representa el gobierno de Aguinaldo. Se dice que antes de la toma de Malolos, Mr. Dean Worcester representante de la comisión filipina había entablado negociaciones con el gobierno filipino, bajo las siguientes condiciones: Después de tomar á Malolos, los americanos se ofrecieron expedir una proclama cediendo á los filipinos derechos civiles y religiosos semejantes á los de que goza el Canadá. Los filipinos tendrían completo control de sus relaciones comerciales é internacionales. Americanos y filipinos, gozarían de los mismos derechos en las islas. Manila quedaría en posesión de los americanos hasta que el congreso resolviera la cuestión; en las capitales de la isla la bandera americana se izará junto con la filipina, en Manila se izará sólo la de Estados Unidos; cada nave izará las banderas americana y filipina juntas; los curas de las iglesias católicas gozarán de los mismos privilegios de que gozan los de Estados Unidos; quedaría abolida la dirección é intervención española en asuntos clericales, sería mantenido el statu quo respecto la propiedad. Los hospitales y escuelas que antes fueron administradas por la iglesia, serán entregadas al gobierno. Solamente la propiedad urbana continuaría en posesión de la iglesia. En vista de estas propuestas dice la junta que Aguinaldo se retiró de Malolos. La proclama de Otis expedida después de la toma de Malolos no cedió autonomía á los filipinos, de allí resultaron las hostilidades.

VIENA, 1.º.—De Ginebra avisan que Lucheni quien asesinó á la emperatriz de Austria, y quien está preso en ese lugar ha tratado de suicidarse dos veces.

MANILA, 1.º.—La conferencia de paz dilató tres horas, asistieron también Mr. Schurmann y el almirante Derwey, el resultado fue completamente nulo. La mayoría del público cree que los filipinos quieren la paz pero hay una minoría fuerte que cree que están

buscando tiempo solamente. Durante la conferencia Argüelles mostró de una manera admirable la sutileza de Malaya en el juego de palabras, dijo con la mayor franqueza que los caudillos filipinos necesitaban solamente lugar para dejar la lucha con honor, pero eso podía hacerse mediante su congreso solamente. Otis le manifestó que no podía reconocer al congreso revolucionario, pero que cada rebelde que se rindiera gozaría de perfecta amnistía; con esta manifestación de Otis se concluyó la conferencia.

LONDRES, 1.º.—De San Petersburgo notician que acaban de firmar un arreglo los representantes de Rusia é Inglaterra por el cual aquel reconoce la influencia dominante de éste en el valle del Yan Tis Kiang.

LONDRES, 1.º.—Hoy murió en ésta Sir Henry Fitzroy Somerset octavo duque de Bucfort.

MADRID, 1.º.—Juzgando por la prensa liberal española, la condición financiera de España es muy desfavorable. Según la Gaceta oficial las importaciones se han aumentado á 43 millones de pesetas mientras las exportaciones bajaron á 43 millones.

MADRID, 1.º.—El duque de Arcos, quien hace poco fue nombrado Ministro de España en Washington, saldrá de ésta á su destino en la semana entrante.

BERLIN, 1.º.—Según un despacho de San Petersburgo que se recibió hoy en la redacción del periódico Lokal Anzeiger, el Shah de Persia acaba de firmar una concesión por la cual una compañía rusa tiene derecho de explotar toda la provincia de Asorbakhan, que mide 30 mil millas cuadradas, sus riquezas minerales consisten principalmente de cobre. La concesión dura 70 años.

LONDRES, 1.º.—Pendiente la llegada de detalles, la prensa de ésta comenta favorablemente el arreglo que la cancellería inglesa acaba de celebrar con la de Rusia relativo sus respectivas esferas de influencia en la China. Hace notar el Chronicle que este pacto tendrá el efecto de traer á Alemania al mismo arreglo. La participación de China sin embargo, será una amenaza para la paz de Europa, pues la definición de cada esfera causaría discordias entre las grandes potencias.

LECCION GRAMATICAL

Quiso cierto coronel con plausible pensamiento que todo su regimiento se ilustrase en el cuartel, y los sargentos nombrados quedaron, sin excepción, para dar diaria lección instructiva á los soldados. No fue tentativa vana y, en cuanto supieron leer, empezaron á aprender gramática castellana.

Un sargento, perro dogo en cara y en intenciones y por sus explicaciones más perro que pedagogo, de esta manera decía muy serio, en cierta ocasión, á la sumisa reunión de valientes que instruí:

—“Muchachos voy á explicar lo que es nombre sustantivo; es nombre.....hablando á lo vivo, tóo lo que se pué tocá. Br pelo, er enti, la boca, los zapatos, los carsones, er sabre, las municiones, por fin, tóo lo que se toca”.

Miró después á su gente y fijándose en un quinto andaluz, dijo:—Tá, Pinto, á ver, dos pasos ar frente,

ahora te voy á poné un ejemplo descriptivo, pa que er nombre sustantivo digas en arto cual é, mucho fino y ojo al cuento: Se quema una casa en Cádiz; ¿Cuál es er nombre?

—Ahí no hay sustantivo, mi sargento.

—¿Cómo que no?

—Claro está —¿Que no hay sustantivo?

—No. —Y que pierda el tiempo yo estrujándote animá!

—Pero, por vía de un San Roque, replica el quinto con fiema, pus si la casa se quema

¿Cómo quée usted que la toque?

JAVIER DE BURGOS.

CRÓNICA MENUDA

Todo es mentira.—Ayer conversamos con un alto funcionario del Gobierno y nos aseguró que todo cuanto se dice con respecto al vecino Estado es mentira. No piensa nadie en Nicaragua guerrear con nosotros, ni el mismo Zelaya, que tan dado es, según parece, á las aventuras locas. La persona que se sirvió informarnos será un hábil diplomático, no lo dudamos, pero no vemos la necesidad de que nos lo negara todo, y esta reflexión, hecha sin esfuerzo, nos dá á pensar, que bien pudieran ser fantásticas visiones las que inquietan el mundo de los que aman la guerra ó la detestan. Pierdan la esperanza, pues, aquellos que tenían el proyecto de saborear el *tiste* y el *pinollo* por allá cerca de las tiendicas del gran lago centroamericano. Zelaya nos quiere mal, tal vez, pero no creemos que esté dispuesto á otra cosa que á tenernos ojeriza del otro lado del río, que si así no fuera, ya habría él intentado cañar en nuestro patio.

Adelante.—Grande es el número de artesanos que concurre á la escuela de adultos. Fuimos de los primeros en celebrar la creación de esa escuela. Ella está llamada á producir frutos de imponderable ventaja para el gremio fuerte, nadie lo duda, pero decimos, y á esto es á lo que vamos, que los profesores están muy mal remunerados. Lo barato es caro, dice el refrán. Lacónica frase que encierra una sentencia. Hagamos que esos maestros ganen más para que así sus esfuerzos sean mayores. Todo sacrificio hecho en pro de la instrucción no es vano

sacrificio. Las monedas arrojadas en ese mar de tranquilas olas, ora transparentes, ora azules, como el cielo de las fantasías, son monedas que se multiplican y que se convierten en perlas de valor quimérico. Dichosos los que puedan nacer en ese mar,—el de las ciencias y el de las artes,—porque en él encontrarán el feliz éxito de sus aspiraciones.

A Orosi.—El recién llegado se irá con su musa á pasar una temporada al pintoresco valle de Orosi. Nos referimos á nuestro querido poeta Máximo Soto Hall. Su niño, su poema no escrito, necesita de aire puro; de sol que colorée sus pálidas mejillas. Está enfermo el pequeño artista. Que las brisas perfumadas del campo lo besen en la frente y que al besarlo la diosa salud lo tome entre sus brazos.

Otras bolas.—Dijimos ya que no creíamos en nada de cuanto se dice por esas calles de Dios, y en lo dicho nos mantenemos. Seguimos creyendo que todo es mentira. Pero bueno es que sepan nuestros lectores todo lo que se dice. La información de *La Revista* quedaría incompleta si no tomáramos nota de esos rumores. Se dice que hay diez huleros presos en el resguardo del Colorado, por que los tales, los huleros, intentaron tomar por asalto la casa en que acampan los guardas; que hubo refriega entre unos y otros. No se cuenta, cosa rara, de heridos ni de muertos. Al paso que vamos en cuanto á bolas no sería extraño que inventaran que el juicio final ha comenzado sus tremendas devastaciones bíblicas en donde pensábamos abrir un canal. Divertidos estamos.

Signe mal.—Con profundo pesar hemos sabido que nuestro buen amigo el joven don Alberto Montealegre, sigue bastante mal de su salud. No desconfiamos de la ciencia. Estamos seguros de que ella logrará salvar al apreciable joven. *La Revista* hace sinceros votos porque sea cuanto antes.

Permiso.—El Congreso ha dado permiso por un mes para que no asistan á las sesiones á los diputados por el Guanacaste, señores don Federico Paerron y don Rodolfo Alvarado. Ambos representantes se encuentran enfermos. El motivo es de todo punto justo. Que mejoren pronto son nuestros deseos.

Ferrocarril de Costa-Rica

Se avisa al público que desde el 15 de mayo próximo en adelante regirá un nuevo itinerario de trenes de pasajeros, con algunas reformas que se han efectuado consultando los intereses del público. Los horarios correspondientes se encontrarán en cada una de las estaciones y además circularán profusamente. Las personas que deseen obtener copia del nuevo itinerario pueden dirigirse á la oficina del Superintendente de Tráfico.

San José, 30 de abril de 1899.

CHAS STUART, ADMOR.

ACEITUNAS PERUANAS,

en caldo y pasadas, las mejores del mundo, acaban de llegar y venden por mayor y al detal

B. CHERRY & Co.

!GRAN REALIZACION!

De todas las existencias de la **LIBRERIA MODERNA.**
Desde hoy queda abierto un

Gran Baratillo

y desde el lunes próximo, día 24 á más del baratillo, habrá todos los días de 7 á 9 p. m.

Remate

hasta acabar con las existencias. Aprovechad la ganga que nunca habéis comprado tan barato ni se os volverá á presentar tan buena ocasión.

En Mata Redonda

Para quinta de recreo ó edificación de casas, vendo, á módico precio, el mejor lote de tierra, al lado de la Carretera Nacional y de la línea del ferrocarril al Pacífico.

FACIO CASTRO.

Oficina de J. CASTRO MENDEZ.

¿Quieren tener gordas, relucientes y briosas sus bestias? Pues acudan á la

CABALLERIZA de don MANUEL GUTIERREZ

y compren el magnífico heno que allí se vende en pacas.

EL ACREDITADO ESTABLECIMIENTO

-DE-

Robert Hermanos

ha recibido, recibe y recibirá los surtidos más completos en ropas hechas y otros artículos propios para el uso de los elegantes.

SE VENDE

La casa número 176 de la calle 21 Norte, frente á la de don Angel M. Velázquez.

Entenderse con don **FRANCISCO BOZA.**

FIN DE SIGLO

Fabrica de Marcos

GRAN EXPOSICION DE CUADROS
DE GRABADOS AL AGUA FUERTE

Paraguas catalanes que se recomiendan por sí solos por la clase y el precio.

VIDRIOS y MOLDURAS sin competencia de precios.

Imágenes, Figuras de Terra Cota &
CARBONELL Y BADIA.

© Sucursales en Cartago y Alajuela. ©

"LA REVISTA"

EL PERIODICO DE MAS CIRCULACION EN COSTA RICA

PUBLICA AVISOS Y COMUNICADOS A PRECIOS MAS REDUCIDOS QUE NINGUN OTRO.

OFICINA: 6ª AVENIDA ESTE, al lado del establecimiento de comercio de don Santiago Fernández y frente á la casa de Agencias de don Benjamín Piza.

ENCUADERNACION

Habiendo comprado á don Antonio Font su magnífico taller de encuadernación, me comprometo á hacer toda clase de trabajos á precios módicos y á entera satisfacción de mis favorecedores.

Las obras pueden entregarse en la oficina del Notario don Francisco Montero Barrantes, quien las devolverá á sus dueños.

Agustín Montero B.

LIBRERIA y PAPELERIA

-DE-

PUJOL & Co.

-Precios sin competencia.-

Situada frente á Herrero Hermanos.

"EL MUNDO de los NIÑOS"

Ha trasladado sus oficinas de Redacción y Administración á la 3ª Avenida oeste, número 66. Allí se despachan suscripciones y anuncios. Dirigirse por correo al apartado número 457.

ECEQUIAS MARIN MONTERO

© PROFESOR DE ENSEÑANZA ©

Con veintidós años de práctica, y dedicado solo á dar lecciones á domicilio por un precio absolutamente módico ofrece sus servicios.

Referencias en la oficina de "La Revista."

EL NON PLUS ULTRA

De los chancadores de café es el inventado por don Alfredo D'Costa Gómez.

- 1º Porque separa "perfectamente" la cáscara del fruto.
- 2º Porque no rompe un solo grano,
- 3º Porque funciona con poquísima agua.
- 4º Porque movido por un peón, en el mismo tiempo, da mayor servimiento que uno de GORDON de cuatro chorros movido con otra clase de fuerza; y por muchos otros motivos.

La construcción es inglesa, toda de hierro y de acero,

Diríjase al Agente F. F. Noriega.

Alajuela, abril de 1899.

GRAN IMPRENSA DE VAPOR DE ALFREDO GREÑAS

150 VARAS AL NORTE DEL TELÉGRAFO.